

## ***Comunicado sobre el congreso de las uniones obreras, 25 de abril de 1849***

(Tomado de Carlos Marx y Federico Engels, *El Manifiesto del Partido Comunista (anexos)*, página 151, formato pdf, [Obras Escogidas de Carlos Marx y Federico Engels – Edicions Internacionals Sedov](#). También para las notas. Publicado en *La nueva gaceta renana*, nº 282, de 26 de abril de 1849 suplemento y nº 285, 29 abril, 2ª edición)

*25 de abril de 1849*

Algunos miembros han abandonado recientemente el Comité Local de las Asambleas Democráticas de la Provincia del Rin y, al mismo tiempo, la Unión Obrera de aquí declaró que se retiraba de la Federación de Asociaciones Democráticas del Rin. Esto fue motivado por la convicción de que no había nada muy ventajoso que esperar de ellas para los intereses de la clase obrera o de la gran masa del pueblo, dada la diversidad de elementos dentro de las asambleas en cuestión.

Por ello parece aún más urgente una vinculación sólida entre elementos similares y una vigorosa acción combinada de todas las uniones obreras.

Con este fin, la unión obrera local consideró necesario decidir, en primera instancia, establecer una comisión provisional para todas las uniones obreras de las provincias renana y Westfalia, nombró a los miembros de esta comisión, que suscriben este comunicado, y les encargó que tomaran las medidas necesarias para alcanzar este objetivo.

Por lo tanto, la comisión provisional invita a todas las uniones y a todas las demás asociaciones a que, aunque no se hayan denominado previamente así, *estén firmemente comprometidas con los principios de la democracia social*, a estar representadas en un congreso provincial, previsto para el primer domingo del mes próximo (6 de mayo)<sup>1</sup>.

En el orden del día:

- 1.- Organización de las uniones obreras de Renania y Westfalia;
- 2.- Elección de delegados al Congreso General de todas las uniones obreras alemanas que se celebrará en junio en Leipzig;
- 3.- Discusión y redacción de las mociones que se remitirán a los delegados del Congreso de Leipzig.

Se ruega a los delegados elegidos aquí para el congreso preparatorio que se presenten, con sus mandatos, a más tardar el 6 de mayo, a las 10 de la mañana, en casa de Simons en Kranz, en el antiguo mercado.

Colonia, 24 de abril de 1849

*Carlos Marx (ausente), W. Wolff, K. Shapper, F. Anneke, C.J. Esser y Otto*

N. B. Se ruega enviar las comunicaciones escritas a Karl Schapper, Presidente de la Unión Obrera. Unter Hutmacher, nº 17.

**Edicions Internacionals Sedov**  
**Serie Marx y Engels, algunos materiales**

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)

<sup>1</sup> Durante mucho tiempo se creyó que este congreso de las uniones obreras de las provincias del Rin y Westfalia no había tenido lugar; sin embargo, se sabe por los informes publicados en el *Deutsche Allgemeine Zeitung* del 10 de mayo de 1849 y en el *Triersche Zeitung* del 12 de mayo de 1849 (nº 113) que tuvo lugar en Colonia el domingo 6 de mayo de 1849. Como *La nueva gaceta renana* no menciona este congreso, se puede suponer que, dados los acontecimientos que se estaban desarrollando, no tuvo la escala e importancia que el comité provisional de la Unión Obrera había esperado. Otros eventos fueron el centro de atención.